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Уроки 
отчетов

В СТУДЕНЧЕСКИХ 
ПРОФОРГАНИЗАЦИЯХ

Отчеты и выборы в проф
союзных студенческих ор
ганизациях вступили в за
вершающую фазу. Практи
чески закончилось прове
дение собраний в академи
ческих группах, прошли 
конференции на трех ф а
культетах. Окончательные 
итоги отчетно-выборной 
кампании еще предстоит 
детально рассматривать на 
различных уровнях. Какие 
же наблюдения, выводы, 
замечания можно высказать 
уже сегодня?

Следует отметить, что в 
ряде групп эти собрания 
прошли с высокой заинте
ресованностью и активно
стью студентов в обсужде
нии вопросов учебы, быта, 
социальных проблем. Так, 
на собраниях в группах ра
диотехнического и авто
транспортного факультетов 
ребята отмечали несовре
менный и недостаточный 
уровень материального
обеспечения лабораторных 
занятий, на машинострои
тельном факультете сту
денты обращали внимание 
администрации на необхо
димость серьезной профес
сиональной подготовки по 
рабочим специальностям и 
присвоения соответствую
щей квалификации с выда
чей удостоверений.

Наиболее часто на собра
ниях в группах поднимались 
вопросы быта в общежити
ях. Много нареканий про
звучало на качество ремон
та и работы душевых ком
нат и буфетов в общежи
тиях. Так, в общежитии № 5 
душ практически еще не 
работал, Сохраняются пре
тензии к обслуживанию в 
студенческой столовой. Эти 
и другие критические заме
чания в адрес профсоюзных 
бюро факультетов и проф
кома института справедли
вы, рассчитаны на постоян
ное внимание и заботу сво
их выборных органов к 
проблемам студенческой
жизни.

Однако во многих проф
союзных организациях нет 
боевого настроя, слабо 
ощущается пульс пере
стройки, активисты не оп
ределили для себя четких 
задач и своего места в об
становке ускорения науч
но-технического прогрес
са и роли в нем вузовской 
подготовки. Многие собра
ния проходили вяло, плохо 
готовились, а в ряде групп 
радиотехнического и ме- 
ханико - технологического 
срывались и переносились 
по различным причинам. 
Студенты четко улавливают 
дух времени и не хотят ми
риться с расхлябанностью 
и безответственностью ря
да своих выборных активи
стов, давая принципиальную 
оценку их деятельности и 
рассчитывая на новый под
ход и отношение к делу.

В. половинкин.
председатель профкома
студентов.

«КРАСНОЯРСКИЙ 
КОМСОМОЛЕЦ» — 
ЧИТАТЕЛЮ

Обратная
связь

С о г л а с и т е с ь ,  уважае
мые читатели, в на

ше время трудно предста
вить хотя бы день без га
зет, радио, телевидения. 
Как бы ни устали вы после 
работы, но, придя домой, 
первым делом раскрывае
те газету. Чем живет наш 
край, страна, планета? Сре
ди газет, которые выпи
сываете вы, ваша семья, 
есть и краевая молодеж
ная — «Красноярский ком
сомолец». В январе прош
лого года мы отметили 
50-летие со дня выхода в 
свет ее первого номера. В 
те праздничные дни в ре
дакцию поступало много 
писем, телеграмм, ^теле
фонных звонков. Вы, наши 
читатели, поздравляли га
зету с высокой наградой — 
орденом «Знак Почета». Но 
мы знаем, что эта награда 
Родины — не только ре
дакционному коллективу, 
но и большой армии не
штатных авторов, каждо
му из вас. Ведь по почте 
мы судим: вы не остаетесь 
равнодушными к нашим 
материалам, вы постоянно 
пишете, что нравится вам в 
газете, чего недостает ей. 
Вы порой очень критиче
ски оцениваете нашу рабо
ту. И это радует, потому 
что неравнодушный чита
тель в большинстве своем 
и неравнодушный человек. 
Рабочий, сельский труже
ник, студент, школьник, ве
теран стремится с помощью 
своей молодежной газеты, 
осмыслить происходящее.

Именно с ваших писем 
начинается редакционное 
утро. В них просьба и рас
сказ о человеке, вопрос и 
желание о чем-то узнать... 
Есть письма, особенно па
мятные. Мне, например, 
очень запомнилось коро
тенькое, в тетрадный листо
чек, письмо. В тайге охот
ник наткнулся на остатки 
самолета, его жизненный 
опыт подсказал — самолет 
этот военного образца. Мо
жет, приедете, разбере
тесь, просил читатель. Наш 
сотрудник не только вы
ехал на место. С помощью 
военкомата, при горячем 
участии нештатного отде
ла по военно-патриотиче
скому воспитанию начался 
поиск по восстановлению 
имени летчика.

...Нет в нашей стране че
ловека, семью которого 
война бы обошла стороной. 
Хранятся в семейных аль
бомах фотографии и 
фронтовые письма. Хра
нятся похоронки, и горь
кая память не покидает 
сердец матерей и жен, по
лучивших однажды сообще
ние: ваш сын, ваш муж 
пропал без вести. Пропав
ших без вести ждут всег
да. Почти сорок лет жила 
надеждой семья Василия 
Мошкея в далеком от нас 
Краснодарском крае. И 
почти сорок лет хранила 
тайну енисейская тайга. 
Тайну катастрофы, случив
шейся над ней при перего
не самолетов союзников с

(Окончание на 4-й стр.).

Репортаж

Вступая в четвертое десятилетие
Это событие ждали, к 

нему готовились всем ву
зом во главе с празднич
ной комиссией.

В аудиториях и коридо
рах, лабораториях и обще
житиях на территории 
Студгородка наводили по
рядок, все мероприятия 
(Смотры, конкурсы, пос
вящение в студенты, про
шедшая недавно неделя 
спорта) были посвящены 
годовщине образования 
родного вуза. И вот насту
пило 17 октября, и в те
атре оперы и балета соб
рались представители 
Красноярского политех
нического института, гос
ти предприятий и учреж
дений города и края, дру
гих городов, наши слав
ные выпускники, передо
вики производства, пос
ланцы партийных, совет
ских органов — началось 
торжественное собрание, 
посвященное 30-летию об
разования института.

В фойе театра гостей 
встречают студенты, игра
ет духовой оркестр. При 
входе в зал вручают знач
ки. На сцене собирается 
президиум и занимает 
свои места. Раздаются 
звуки «Гаудеамуса». Ве
дущая JI. П. Абрамова 
приветствует от имени 
президиума, в составе ко
торого руководство инсти
тута, * его ветераны и 
первостроители, почетные 
гости и выпускники, всех 
присутствующих и пре
доставляет слово ректору
А. М. Ставеру.

В своем выступлении 
Анатолий Михайлович рас
сказал о рождении и ста
новлении института, его 
роли в развитии произво
дительных сил края и на
родного хозяйства, о пер
вых строителях, основа
телях вуза, о трудностях 
и победах первых лет су
ществования, первых ле
нинских стипендиатах и 
кандидатах наук, первых 
выпускниках и возрастаю
щих темпах роста в после
дующие годы, первом рек
торе В. Н. Борисове. Се
годня в составе нашего 
института два филиала,

завод-втуз, три учебно-кон
сультационных пункта, 1 7 
факультетов, 65 кафедр, 
объединяющих 843 чело
века профессорско-препо
давательского состава, 
243 штатных сотрудника 
НИСа, в том числе 14 док
торов наук, профессоров 
и 406 кандидатов наук, 
доцентов, на 22  специаль
ностях обучается 1535 
студентов. Собравшиеся с 
большим вниманием и ин
тересом прослушали вы
ступление А ..М . Ставера, 
еще раз оглянулись на 
пройденный путь, позна
комились с задачами и пла
нами на ближайшее буду
щее. В заключение рек
тор сказал: «...задачи,
стоящие перед коллекти
вом института, грандиоз
ны. Мы уверены в том, 
что они будут успешно 
выполнены. Залог тому — 
забота ЦК КПСС и Совет
ского правительства о 
дальнейшем развитии выс
шего образования в стра
не, их энергичные меры 
по коренной перестройке 
высшей школы, боеви
тость партийной и комсо
мольской организаций ин
ститута, ясное представ
ление каждым своих задач 
в предстоящей перестрой
ке».

От имени инженеров 
первого выпуска слово бы
ло предоставлено секре
тарю партбюро ЭМФ 
Л. Г. Агаханову.

На сцену приглашаются 
первые преподаватели ин

ститута В. Н. Борисов, 
Г. В. Бехтеева, Ю. Н. Ва
сильев, В. И. Борде, Н. И. 
Втюрин, Г. М. Родичев, 
Г. Г. Шестаков и инжене
ры первого выпуска — 
1961 года. Выпускники 
дарят преподавателям цве
ты. Начальник отдела 
кадров К. А. Силина чи
тает праздничный приказ 
о награждении ветеранов 
Почетными грамотами, 
ректор вручает их. И еще 
ветераны получают музы
кальный подарок от сту
дента К. Подлесного, от
личника учебы, и Л. П. 
Абрамовой — песню сту
денческой юности ветера
нов «Ни пуха, ни пера!» 
От имени ветеранов сло
во предоставляется Т. И. 
Воробьевой, доценту ка
федры высшей математи
ки, и В. Н. Борисову.

Заместитель председате
ля краевого Совета народ
ных депутатов В. Н. Се
менов вручает правитель
ственные награды А. В. 
Алькину, В. М. Бусарки- 
ну, А. Г. Михайлову, 
М. К. Чмыху, В. О. Титов- 
ской. Почетные грамоты 
группе преподавателей и 
сотрудников вручает пред
ставитель Минвуза.

Минвуз РСФСР награ
дил значком «За отлич
ные успехи в работе» в 
области высшего образо
вания группу преподава
телей института в составе 
Л. Г. Агаханова, Н. И. 
Гомера, А. И. Грушевско
го, А. С. Глинченко, А. И.

Гнездилова, 3. В. Дубров
ской, В. Б. Зорина, Т. А. 
Корниловой, В. И. Козло
ва, В. В. Летуновского, 
М. Д. Мукоеда, Ю. С. 
Перфильева, М. Ф. Плот
никова, Л. С. Рубан,
B. Е. Ультана, А. П. Цы
ганка, Т. В. Шаповаловой,
C. Н. Шатохина, Э. Я. 
Яхонтовой.

К награждению ме
далью «Ветеран труда» 
представлены 94 челове
ка.

Собравшихся приветст
вует младший брат наше' 
го вуза — инженерно-стро
ительный институт в лице 
его ректора Н. Д. Подуфа- 
лова. В заключение веду
щая еще раз от имени 
партийного комитета поз
дравила собравшихся, по
желала всем всего самого 
доброго и светлого, счас
тья и крепкого здоровья, 
успехов в работе и учебе.
Поздравляю стихом

лирическим
Институт мой

политехнический. 
Годы юности —

быстролетящие, 
Рядом прошлое и

настоящее, 
Вместе в праздники,

вместе- в сессии, 
Вместе — грустно

и вместе — весело. 
Души светлые, помыслы 

чистые. 
Здравствуй, стройотряд

мой неистовый! 
Славься, знаний костер 

пылающий, 
И в четвертый десяток

вступающий,
Нестареющий,

оптимистический
Красноярский

политехнический!
Участники праздника 

посмотрели в заключение 
спектакль артистов театра 
оперы и балета «Укроще
ние строптивой».

Л. ПАВЛОВА.

НА СНИМКАХ: тор
жественная церемония 
празднования годовщины 
института; Почетной гра
мотой награждается де
кан МТФ А. А. Городи- 
лов.

Фото Л. Шостак.
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Сегодня — 2)ень рождения комсомола
ПРАВОФЛАНГОВЫЕ СТУДЕНЧЕСКОЙ ПЯТИЛЕТКИПО ВЕЛЕНИЮ т,  г ь

в р е м е н и  Их наградила Родина
Сегодня весь многомиллионный отряд Ленинско

го комсомола отмечает день своего рождения. Для 
нас, комсомолии Красноярского политехнического 
института, этот день знаменателен еще и тем, что 
День рождения комсомола наша организация отме
чает в тридцатый раз.

Студенты-политехники с первых же шагов заяви
ли о себе победой в комплексном зачете городской 
спартакиады по 16 видам спорта, успешным выступ
лением на смотре художественной самодеятельности 
вузов города. Первые ленинские стипендиаты, пер
вые выпускники, первые стройотряды — сколько их 
было, первых в истории нашего института!

За тридцать лет работы коллектива вуза в на
родное хозяйство страны влилось свыше 24 тысяч 
воспитанников комсомолии политехнического.

С чем же пришли комсомольцы института на 
свою отчетно-выборную конференцию? Если гово
рить о нашей главной обязанности — учебе, то это 
свыше 200  отличников, десять ленинских стипендиа
тов. Хорошая и отличная учеба — это залог успеш
ной работы в будущем. Но и в студенческие годы 
комсомольцы-политехники оказывают реальную по
мощь промышленности. Свидетельство тому — на
учное творчество студентов. Работа институтского 
СКВ — главной точки приложения научных сил мо
лодежи — нынче представлена в экспозиции Мин
вуза страны на ВДНХ.

Еще более весом вклад молодых в развитие про
изводительных сил края. За годы, прошедшие пос
ле минувшей комсомольской конференции, студен
ты-политехники освоили свыше 5,5 миллиона руб
лей капиталовложений, среднедневная выработка на 
одного бойца стройотряда у нас самая высокая в 
крае.

Таким образом, очевидно, что отличная и хорошая 
учеба, участие в научно-исследовательской работе, 
ударный труд в студенческих строительных отря
дах и есть вклад нашей комсомольской организации 
в решение задач, поставленных партией перед ком
сомолом.

Историческое значение имеет XXVII съезд 
КПСС в развитии нашего общества. Он определил 
стратегический курс развития страны, положил на
чало коренному повороту и перестройке в жизни 
страны, советского народа. И именно с позиций, оп
ределенных XXVII съездом КПСС, документов по 
перестройке высшего и среднего специального обра
зования в стране нам предстоит сегодня проанали
зировать наш комсомольский вклад в решение воп
росов подготовки специалистов, ускорение научно- 
технического прогресса, принципиально оценить, все 
ли сделано и делается так, как этого требует от нас 
партия, само время.

А. БАРАН, 
секретарь комитета ВЛКСМ.

Объявлен конкурс
В ЦК ВЛКСМ принято ВЛКСМ. А победители 

постановление о смотре награждаются в январе- 
работы первичных комсо- феврале каждого года и 
мольских организаций по за пятилетку в целом, 
выполнению решений Для награждения учреж- 
XXVII съезда КПСС, дены переходящие крас- 
Смотр призван привести ные вымпелы ЦК ВЛКСМ, 
в действие все возможно- а также будет использо- 
сти и резервы первичных вано моральное и матери- 
организаций для достиже- альное поощрение юно- 
ния высоких конечных ре- шей и девушек, достиг- 
зультатов по практическо- ших весомых показателей 
му воплощению в жизнь в труде, учебе, общест- 
курса партии на ускоре- венной работе, предусмот- 
ние социально-экономи- рено первоочередное вы- 
ческого развития страны, деление им путевок для по- 
Смотр проводится в те- ездок по внутрисоюзным 
чение 1986— 1990 гг. Ито- маршрутам и за рубеж в 
ги его подводятся ежегод- международные туристи- 
но горкомами, райкомами ческие центры.

Сельскохозяйственный отряд студентов КрПИ в совхозе «Красноярский» Бе
резовского района. Фото Л. Шостак.

КРИТИКИ сегодня 
много. Даже не сни

лось нам, что доживем до 
такого. Газеты, журналы, 
телевизор — всюду кого- 
то ругают, склоняют, раз
венчивают. И не ради кри
тики, нет — для дела. 
Без злорадного «хи-хи», 
без камня за пазухой, без 
фиги в кармане. С фами
лиями, фактами, конкрет
ными адресами. Такова 
воля партии, народа — 
времени.

Кого же ругать в «Тер
минале», печально про
славившемся на весь Крас
ноярский край стройотря
де ФАВТ? Кого слу
шать, кому верить? Слу
чай редкий: отряд не
только ничего не зарабо
тал — должен остался — 
за жилье, за питание. 
Кто виноват?

В «Красноярском ком
сомольце» за 7 августа 
автор статьи во всем об
винил комитет ВЛКСМ 
института.

Комсомольцы факуль
тета на своем бюро нака
зали командира отряда 
вместе с комиссаром. Обо
им — и Саше Немерову, 
и Рите Самойловой — 
объявили по строгому вы
говору с занесением в 
учетную карточку, как не- 
справившимся.

В комитете комсомола 
решение бюро не утвер
дили. Поругав бюро, здесь 
нашли такой вариант: 
Саше и Рите — по выго
вору. Без занесения.

Так кто же все-таки ви
новат: комитет, бюро, на
казанные ребята? Смотря 
как разбираться...

Не м е ц к и й  философ 
Кант когда-то пошу

тил: если факты не влазят 
в нашу систему — тем 
хуже для фактов. На за
седании комитета фактам 
действительно пришлось 
худо. Ну и что из того, 
что Саша признал свою 
вину и согласился со

«строгачом», а Рита ее 
отрицала, возмущенно пе
речисляла все, что она де
лала в отряде. Психоло
гия! Отряд наградили гра
мотой горкома ВЛКСМ? 
Да это ошибка! И вооб
ще — надо решать, а не 
копаться, не до утра же 
сидеть!

— А в отряде-то собра
ние провели? — спросил 
к концу заседания коми
тета кто-то.

— Да нет, но на бюро 
приглашали всех, — отве
тил секретарь бюро 
ФАВТ Максим Шустров.

Но, как выяснилось, на 
бюро попали не все. И 
родилось второе предло
жение: провести собрание 
в отряде, разобраться во 
всем до конца и потом по
вторно рассмотреть этот 
вопрос на заседании ко
митета.

Но... Эти вечные «но» 
только усложняют жизнь.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ ДЕЛЕГАТОВ КОНФЕРЕНЦИИ
Кажется, уже немало времени прошло со дня 

опубликования Указа Верховного Совета СССР о 
награждении лучших комсомольцев нашего институ
та правительственными наградами — медалями «За 
трудовую доблесть» и «За трудовое отличие», а все 
еще не стихает волнение награжденных, еще звучат 
в залах и аудиториях поздравления, аплодисменты.

А как же они сами встретили известие о своем 
награждении, что испытали, каковы их планы на 
будущее? Об этом рассказывает

АЛЕКСАНДР ЮЖАННИКОВ, аспирант, член 
комитета комсомола института:

— Я в те августовские дни работал в краевом 
штабе ССО. Как-то прихожу на работу, а приятели 
говорят: слушай, старик, тебя с правительственной 
наградой можно поздравить? Я немного уди
вился и растерялся, и не поверил, и обрадовался — 
все вместе. Но они намекнули, что информация 
достоверная. А дня через три (в те дни работы в 
штабе ССО было выше головы) мне попалась на 
глаза газета с Указом — вот тогда уже поверил 
окончательно. Ну приятно было, конечно чего уж 
там. J

Планы? Их много. Наука —■ это самое первое. Я 
учусь на третьем курсе аспирантуры, сами по

нимаете — не за горами защита. Плюс обществен-' 
ная работа, которой я увлекся еще в школе, — ее 
я не оставлю.

НИКОЛАИ ГОВОРУШКИН, старший инженер 
отдела ТСО:

— О награде узнал позже всех — я только 29 
августа вернулся из Алма-Аты, где отдыхал с семь
ей. 31-го прихожу на работу, а меня в комитете 
комсомола словно обухом по голове: поздравляем! 
Не поверил, а мне тогда газету — читай! Смотрю: 
точно, я, но все равно даже не по себе стало — 
Верховный Совет, на всю страну, да и в дни подпи
сания Указа я был еще студентом, и вдруг...

Мама, когда увидела газету с моей фамилией в 
Указе, заплакала.

СЕРГЕИ СОСНИН, студент третьего курса МСФ, 
председатель центрального студсовета, член коми
тета ВЛКСМ:

— О своем награждении я узнал из письма ЦК 
комсомола. Там, правда, не было написано, чем я 
награжден, но все равно, представляете состояние? 
После вручения медали разговариваю с Сашей и 
Николаем: как вы приняли известие о награде? Не 
поверили, оказывается, как и я. Ну, радость, вол
нение — .это само собой.

А вообще-то насыщенный год у меня получился. 
Ведь, кроме правительственной награды, меня при
няли кандидатом в члены КПСС, женился, недавно 
родился малыш — каково, а? Прикидываю —. это 
сколько же человек меня за эти десять месяцев 
поздравили, сколько рук я пожал? Сотни? Тысячи? 
Наверное, тысячи все-таки, ведь сколько друзей.

Планы, как и у товарищей-студентов, одни: учить
ся. Последнее время, честно говоря, подзапустил 
учебу, надо навалиться основательно.

НА СНИМКАХ: сверху вниз — С. Соснин, Н. Го- 
ворушкин, А. Южанников.

Фото JI. Шостак.
КОМСОМОЛ И ПЕРЕСТРОЙКА
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Жфивейг делегшпам X X / комсомольской, конфе/генции!
На субботнике

НАШИ ЛЕНИНСКИЕ СТИПЕНДИАТЫ

Накануне юбилея ин
ститута студенты, пре
подаватели и сотрудники 
приняли активное учас
тие в субботнике по очист
ке территории Студенче
ского городка. В этот день 
от опавших листьев и му

сора была очищена боль
шая территория, и городок 
опять ожил, посвежел.

НА СНИМКЕ: суббот
ник в разгаре.

Фото В. Голубдова.

ДЛЯ НЕГО ЭТО НОРМА
   LI АШУ Знаний за-

1 жигает выпуск
ник 1986 года, ленинский 
стипендиат Владимир 
Кучко!

В его руке факел. По
ходка легкая, движения 
стремительные и эконо
мичные одновременно. 
Рыжеватые усы, добрая 
улыбка. Миг — и огонь с 
факела перепрыгивает в 
чашу. Сегодня он освеща
ет дорогу новичкам. Пер
вокурсникам. А пять лет 
назад...

Пять лет назад Чаша 
Знаний была зажжена и 
для него. Но в его душе 
она горела давно, эта ча
ша, эта жажда. Ведь Вла
димир пришел в институт 
достаточно взрослым. За 
плечами был радиотехни
ческий техникум, служба 
в армии. Восемь классов 
он окончил с похвальной 
грамотой, без единой чет
верки. Диплом техникума 
— с отличием. На «пять» 
учился и в институте — 
все пять лет. И диплом, 
конечно, тоже красного 
цвета.

— Спортивный инте
рес, — тихо, но не ску
пясь, улыбнулся он. — 
Не привык к четверкам.

Да и конспекты были хо
рошие.

«Хорошие» — это 
скромно сказ'ано. Еще 
учась в техникуме, Вла
димир освоил стеногра
фию и с тех пор записы
вал все, сказанное пре
подавателем. Согласи
тесь, удобно. Трудно? Но 
разве к знаниям есть лег
кие пути? Да и что за 
удовольствие...

Вспоминая свою работу 
над дипломным проектом, 
Владимир больше всего 
говорил о своем научном 
руководителе Сергее Вик
торовиче Чепурных.

— Хотел бы столько 
знать и уметь, как он. Но 
больше всего — мыслить, 
как он. Сергей Викторо
вич не признает халтуры в 
работе, его не подавляют, 
как некоторых, авторите
ты и титулы. Больше со
рока авторских свиде
тельств, каково?

А о своей работе Вик
тор тихо сказал: «Ниче
го принципиально ново
го нет». Оказалось же, 
что в его цифровом ком-

пораторе фазы, кроме бо
лее современной эле
ментной базы, примене
ны микропроцессоры, ав
томатизирован процесс 
измерения. В результате у 
прибора повысилось быст
родействие, снизилось по
требление энергии... А он 
говорит, ничего нового!

Улыбчив, неизменно 
добр, мягок. Последнее об
манчиво. При внешней 
своей мягкости характе
ром Виктор обладал не-. 
дюжинным, целеустрем

ленным. Пять лет бессмен
но был старостой, в 
стройотрядах — комисса
ром, командиром. И все 
это — с улыбкой, теплом 
души.

Два «красных» дипло
ма, ленинская стипендия, 
научная, общественная 
работа — для. него это 
норма. А о том, что от 
имени комсомольцев фа
культета радиотехниче
ского ему доверили под
писать рапорт XXVII 
съезду КПСС, Виктор да
же и не вспомнил. Ска
зали его товарищи. И это 
— тоже норма..

Еще на третьем курсе 
Виктор женился. «Труд
но было?». — «Нормаль
но».

А трудности у молодой 
семьи были и есть не 
только по части финан
сов. Светлана, его жена, 
сейчас учится на пятом 
курсе нашего института, 
нынче два года исполня
ется маленькой Любаше, а 
живут они на квартире, 
не у родителей. Не под 
крылышком, как это час
то бывает сегодня.

«Тепло души, понимае
те...»

Распределился Виктор 
в институт, сейчас рабо
тает на вычислительном 
центре старшим инжене
ром НИСа.

— Но ведь это же труд
нее! И с жильем, и с день
гами, и...

— А любимое дело? —• 
перебил он.

Возразить было нечего.
А. АЛЕКСЕЕВ.

На снимках: перед чле
нами ГЭК В. Кучко защи
щает дипломный проект.

Фото Л. Шостак.

В Талкином Ключе
От нашей деревни до центральной усадьбы сов

хоза «Озерный» далековато — двенадцать километ
ров. Но разве такое расстояние — помеха для бой
цов студенческого стройотряда «Энергия»?!

Студенты Красноярского политехнического были у 
нас частыми гостями. Выступали с концертами, меж
ду делом отремонтировали волейбольную площад
ку, встречались с молодежью деревни. И, конечно, 
не’ обошлось здесь без дружных песен под гитару у 
ночного костра.

За все это нам особенно хочется поблагодарить 
командира отряда Сергея Гришина, бригадира Алек
сея Славщика, бойцов, отряда Володю Журавского, 
Игоря Васильева, Женю Бычкова, комиссара Ан
дрея Матвеева.

Будем очень рады видеть студентов-политехников 
у себя в деревне с интересным названием Талкин 
Ключ и в будущем году. Спасибо вам, и до 
встречи!

Комсомольцы деревни.

сто высоких зданий. А был одноэтажный домик, ко
торый и своего адреса-то не имел, а назывался 
просто «Афонтова гора, 1». В нем-то вечерами и тво
рили чудеса наши ветераны-энтузиасты, практиче
ски из ничего создавая лучшую в стране аппаратуру.

Росли этажи нашего института, а вместе с ними 
рос и взрослел коллектив операторов. К своему со
вершеннолетию радиостанция размещается в двух 
просторных комнатах на восьмом этаже пятого об
щежития. Подобно тому, как росли здания, в кото
рых располагалась радиостанция (одноэтажный до
мик — 5-этажный корпус «В» — 9-этажное обще
житие), росли и достижения коллектива, мастерство 
его операторов. Судите сами: 1981 г. — III место 
среди радиостанций азиатской части РСФСР, 1982 г. 
— I место на этих же соревнованиях, 1983 г. — к 
вновь завоеванному первому месту по азиатской 
части республики добавилось пятое место в мире, 
1984 г. — два третьих места среди станций азиат
ской части РСФСР и VI — по всему азиатскому 
континенту, 1985 г. — III место по итогам радио
экспедиции «Победа-40».

В. ПАКУЛЕВ, член радиостанции. 
(Окончание в следующем номере)

В ЭФИРЕ-КОРОТКОВОЛНОВИКИ
СЕЙЧАС УЖЕ трудно представить себе крышу 

пятого общежития без украшающих ее ажур
ных антенн. Вот двадцатиметровая махина качну
лась и плавно перенесла свой радиолуч в направ
лении острова Мадагаскар... И уже невидимые вол
ны связывают далекую жаркую страну с нашим род
ным институтом, точнее, с коллективом операторов 
радиостанции политехнического, который несет 
круглосуточную вахту в многоголосом радиолюби
тельском эфире, представляя нашу страну, наш 
город.

Но это только сейчас наша «коллективна», как 
мы ее ласково называем, является одной из веду
щих радиостанций страны. А тогда, в 1965 году, 
это был никому не известный коллектив энтузиас
тов во главе с организатором станции, впоследствии 
студентом РТФ, Александром Семечкиным, кото
рый не жалел сил для создания первой в городе 
коллективной радиостанции. И не было еще ни вы
соких достижений, ни высоких антенн, ни даже про

Выговор по Канту
с ними нужно возиться, 
тратить время, да и неиз
вестно еще, что окажется 
в итоге, а вот если просто 
по выговору... Да и Саша 
с Ритой молчат, и девчон
ки из отряда хвалят их, 
особенно Инга Ефремова: 
«За что?! Все было так 
замечательно!» Ну как 
устоять перед такими сло
вами? Да и на часах уже 
немало...

— Голосуем, — под
вел черту секретарь ко
митета комсомола А.. П. 
Баран. — Кто за то, что
бы объявить Немерову и 
Самойловой выговор, про
шу голосовать.

И поднял руку. Боль
шинство — семь против 
двух — дали по выгово
ру.

Д  НА следующий день 
по инициативе Шу- 

строва в отряде состоя
лось собрание. Оно дли
лось больше полутора ча
сов, но никто не торопил
ся уйти, закончить разго
вор побыстрее — наоборот, 
еще с час по разным уг
лам в небольших группах 
продолжался спор, не сти
хал шум, волновались 
раздраженные голоса.

Факты, всплывшие на 
собрании, не могли не 
взволновать. Ну, бывало, 
что ходили бойцы на ра
боту, когда хотели, спать 
ложились, когда вздума
ется — ладно, хотя ми
риться с этим недопусти
мо. Просто это еще цве
точки. А вот то, что Ри
та, бросив бойцов отряда 
без денег, уехала из отря

да первой, что встречала 
девчонок, усталых и гряз
ных после работы, на по
роге общежития свежень
кая, в уютном халатике, 
что ни она,, ни Саша не 
добились главного — не 
организовали нормаль
ную работу отряда, так и 
не навели порядок... Да и 
что об этом говорить, ес
ли выяснилось, что мно
гие из бойцов увлекались 
вином, однако это не было 
пресечено.

Выводов на собрании 
было сделано немало. Не
лестно, аргументирован
но высказались бойцы по 
многим адресам — от 
секретаря комитета
ВЛКСМ до комиссара. По
ругали и штаб ССО инс
титута, по вине которого в 
бюро ВЛКСМ вынуждены

были найти командира и 
комиссара за неделю и, 
естественно, взяли первых 
попавшихся. «Саша в ар
мии отслужил, староста 
группы, Рита говорит, что 
опыт у нее немалый, да и 
комсорг группы», — 
вполне резонно объяснили 
в бюро ВЛКСМ.

Но при такой спешке 
с кадрами комитету ком
сомола непременно нужно 
было установить постоян
ный контроль за работой 
отряда, а этого, судя по 
результатам, сделано не 
было. Подчеркнем: судя по 
результатам. К чему тра
тить бумагу на перечис
ление. фамилий визитеров 
«Терминала», не изменив
ших положение дел?

Критика, перестройка — 
красивые, многообещаю
щие слова, если, за ними 
стоит дело. Сколько мы 
уже говорим о том, что 
ее, перестройку, нужно 
начинать прежде всего с

себя! Да только воз и 
ныне там. Как умно и де
ловито умеем мы учить 
соседа, начальство, да что 
там — страну,1 а вот по
править самого себя, пе
реломать в себе, честно 
признать свои ошибки...

С Ы Л  сделан на собра-
U  нии и главный вы

вод. «Поздно мы замети
ли недостатки, — сказал 
Юра Гребенников, — а 
ведь их можно было прос
то не  ̂ допустить. Собра
лись ‘бы все вместе и 
переизбрали командира с 
комиссаром. Да не до то
го нам было — пили, от
дыхали. А когда оказа
лось, что мы не то что не 
заработали ни копейки — 
должны остались, тогда 
мы поняли... Что ж во- 
время-то не заметили? По 
карману нам поздно уда
рили?»

Не заметили... А спо
собны ли были? Увы, мы

замечаем и понимаем 
лишь то, что способны по
нять, что отвечает наше
му внутреннему миру, на
шим ценностям и интере
сам, жизненным уста
новкам. И совместить их 
с общими, общественными 
интересами не просто.

Поздно, но в отряде это 
поняли, вину свою приз
нали, а... наказали все же 
ребят. Проголосовали за 
решение бюро факульте
та — по «строгачу» с за
несением’ и Рите, и Саше.

Когда же и. как нау
чимся мы наказывать са
мих себя? Когда, наконец, 
поймем, что лишь общими 
усилиями, сложенными из 
честного исполнения сво
его долга каждым, мы 
сдвинемся, продвинемся, 
добьемся успеха в вели
ком деле перестройки?

Кто разбудит нашу со
весть?

А .  ПЕТРИЩЕВ.
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МЕДНАЯ СПОРТА,
посвященная тридцатилетию со дня основания инс
титута, состоялась недавно в спортивных залах и на 
стадионах нашего вуза. Помериться силами, блес
нуть мастерством и здоровьем сюда пришли более 
2300 студентов, преподавателей, сотрудников.

Самым массовым и зрелищным, как всегда, стал 
кросс, в котором участвовали 1777 человек. На ди
станции 3 км среди мужчин первым был первокурс
ник МСФ Дмитрий Валевич, у женщин первой 2 
км пробежала третьекурсница ФАВТ Наталья Ше- 
лохова. По итогам же общекомандного зачета среди 
факультетов первое место заняли машиностроители, 
второе — ФАВТ, третье — ТЭФ.

Кроме кросса, в первый день недели спортсмены 
соревновались также в комбинированной эстафете,

состоялся товарищеский матч по регби, в котором 
силами померялись политехники и спортсмены «Сиб- 
тяжмаша».

В остальные дни недели состоялись турниры по 
баскетболу (победила команда МТФ), волейболу 
(сотрудники), футболу (МСФ), эстафете (преподава
тели).

В комбинированной эстафете «Папа, мама, я — 
спортивная семья» первыми были Обуховы.

В Доме физкультуры силами померялись боксе
ры. В весовой категории до 48 кг победителем стал 
Василий Коктоянов (сельхозинститут), среди осталь
ных призеров — Геннадий Наксыл (пединститут), 
Дмитрий Сомов и Максим Погодаев (политехниче
ский).

Немало Удовольствия и зрителям, и участникам 
доставили соревнования по гиревому спорту, клас
сической борьбе. Фоторепортаж JI. Шостак.

Спартакиада 
первокурсников

В этом году соревнования между первокурсни
ками вузов Красноярска проходили по девяти видам 
спорта. В пяти из них спортсмены-политехники 
одержали победы: в соревнованиях по баскетболу 
среди мужских команд, по легкоатлетическому крос
су, метанию гранаты, бегу на 100 метров и муж
ской эстафете 4Х Ю 0 метров. По настольному тен
нису и плаванию мы были третьими, по волейболу 
и женской эстафете 4 x 1 0 0  метров — первыми.

В итоге команда института набрала 31 очко и 
заняла первое общекомандное место. На втором 
месте — университет — 27 очков. Далее идут пед
институт, институт цветных металлов, технологиче
ский и инженерно-строительный институты.

Общий успех политехникам обеспечила хорошая 
явка и высокие результаты, показанные первокурс
никами. Так, чемпионом спартакиады в беге на 100 
метров стал Э. Третьяк (МСФ), а Г. Войко с этого 
же факультета занял третье место. В плавании К. 
Медведев (РТФ) занял второе место, а его товарищ 
по факультету В. Сапего — третье. В легкоатлети
ческом кроссе второе место заняла И. Шигарева 
(ЭМФ), третьи места — И. Пименова (ФАВТ) и
А. Хомич (МТФ). В метании гранаты третьими бы
ли Г. Махмудов (РТФ) и В. Стефанова (ФАВТ).

Не обошлось и без досадных недоразумений. Так, 
М. Лобканова (ТЭФ) на соревнования не явилась, 
а Т. Береснева (ФАВТ) сбежала (?!) с соревнова
ний по плаванию, из-за чего мы упустили победу в 
этом виде состязаний. А ведь эти девушки твердо 
обещали выступить и подвели команду, институт. 
Такое безответственное отношение с первых дней 
учебы в институте настораживает.

Наш вуз славится своими спортивными достиже
ниями. Спортивный клуб «Политехник» приглаша
ет первокурсников на занятия секций по различным 
видам спорта. Надеемся, что нынешние первокурс
ники продолжат славные традиции политехниче
ского.

Ю. БОГАЩЕНКО, 
ст. преподаватель кафедры физвоспитания, 

мастер спорта СССР.

Приглашаем к бегу
Главный пробег состоится 
17 мая во время общеин
ститутского легкоатлети
ческого кросса: 14 км для 
мужчин и 6 — для жен
щин.

Студенты — члены клу
ба освобождаются от за
нятий по физкультуре.

Приглашаем студентов, 
преподавателей и сотруд
ников института на заня
тия клуба.

ИЗВЕЩЕНИЕ
3 ноября в 18.00 в актовом зале корпуса «Г» 

состоится XV отчетно-выборная конференция спор
тивного клуба «Политехник».

Повестка дня:
1. Отчетный доклад правления клуба за 1985— 

1986 гг.
2. Выборы правления клуба.
3. Подведение итогов социалистического соревно

вания на лучшую постановку спортивно-массовой и 
оздоровительной работы среди факультетов 
за 1985 —1986 учебный год.

Участникам конференции будет предложен кино
фильм «Скалы зовут». В заключение состоится 
дискотека «Спринт».

Возобновил работу клуб 
любителей бега. Трениров
ки проводятся по вторни
кам и пятницам в 9.30 и 
16.30; сбор членов клуба 
в спорткорпусе с бассей
ном.

В программе трениро
вок оздоровительный бег, 
общая физподготовка в за
ле тяжелой атлетики, пла
вание. Планируются так
же лыжные прогулки, 
контрольные пробежки.

«КРАСНОЯРСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ» — ЧИТАТЕЛЮ
(О кончание 

Начало на 1-й стр.)
Аляски в трудные го
ды Великой Отечествен
ной войны. Когда имя бое
вого летчика было установ
лено, мы сообщили об этом 
его семье.

Внимание к каждому пись
му, а значит, к конкретно
му человеку, его беде, 
просьбе, предложению... 
На этом воспитывались все 
поколения газетчиков
«Красноярского комсо
мольца». И читатель пла
тит своей молодежной га
зете такой же отзывчиво
стью. Помните, в октяб
ре прошлого года газета и 
Красноярский горком
ВЛКСМ выступили с руб
рикой «Операция — «По
мощь»? Буквально через 
две недели специальным 
рейсом Аэрофлота в рай
оны Таджикистана, постра
давшие от землетрясения, 
ушла многотонная посыл
ка стоимостью в 50 тысяч 
рублей. В нее вошли в ос
новном вещи, выпускае
мые предприятиями Крас

ноярска. Детская одежда и 
обувь, постельные принад
лежности и посуда, палат
ки и строительные мате
риалы, медикаменты. А 
приобретены они на день
ги, заработанные моло
дежью на субботниках. Ни
когда не забыть, как люди 
несли в штаб по проведе
нию операции, что могли. 
Они не знали, пригодится 
ли их подарок, но они не 
хотели и не могли оста
ваться равнодушными. А 
мы еще раз убедились: в
обратной связи «газета — 
читатель» надежная основа 
любого печатного органа.

Мы рады, что читатель 
поддерживает нас и охот
но откликается словом и 
делом на такие газетные 
рубрики, как «Республика 
МЖК», «Трезвость: начни 
с себя», «Операция «До
суг», тему сохранения па
мятников в нашем крае, 
присылает свои работы для 
литературно - п уб ли ц и сти 
ческого выпуска «Луко
морье» и выпуска для ком
сорга «Импульс», субботне

О братная св язь
го «Утро выходного дня». 
Школьники и студенты име
ют свои страницы «Това
рищ» и «Студенческий ме
ридиан». А многие письма 
с грифом «Очень личное» 
поступают в отдел, который 
готовит ежемесячную стра
ницу про любовь «Наедине 
с тобой». В ее адрес пи
шут и молодые люди, и име
ющие немалый жизненный 
опыт. Часть этих писем пуб
ликуется, но есть письма, 
которые требуют только 
личного ответа: сложные это 
вопросы — взаимоотноше
ния с родителями и в се
мье, разводов и воспита
ния детей. Газете доверяют 
самое личное, и она этим 
очень дорожит.

Малых вопросов вообще 
нет. Если внимательно вчи
таться в материалы XX V II 
съезда КПСС, станет ясно 
— все его решения прони
заны заботой о человеке. 
Порой на газету обижают

ся, особенно комсомоль
ские работники, считая, что 
мы излишне критично отно
симся к их работе. Но как 
же относиться иначе, если 
жалобы, поступающие с 
мест, подтверждаются? На
до наконец понять, что ис
тинная работа протекает не 
на бумаге. Ее результат — 
только конкретное дело. 
Такое дело, которое бы 
помогало человеку справ
ляться с производственным 
планом, разумно отдыхать, 
заниматься спортом, совер
шенствовать себя.

В новом, 1987 году газе
та продолжит традицион
ные рубрики, диалоги по 
«Прямой линии», встречи с 
интересными людьми края 
и страны, конкурсы... Мы 
предлагаем вам помочь в 
составлении редакционно
го плана по подготовке к 
XX съезду ВЛКСМ. О чем 
мы поговорим с нашим чи
тателем? Несомненно, о

нем самом: как он рабо
тает в напряженное для 
страны время. Если хоро
шо — расскажем об опыте. 
А  если идет постоянный 
срыв производственных за
даний, распадаются комсо
мольско-молодежные кол
лективы, падают надои на 

фермах... — проанализируем 
ситуацию и будем вместе 
искать выход из этого по
ложения. Мы заинтересова
ны провести разговор о 
молодом человеке — ка
кой он, к чему стремится, 
как относится к людям. И, 
конечно, о том, что мешает 
нам жить — о формализ
ме, равнодушии, пьянстве, 
нетрудовых доходах... Про
сим вас продолжить список 
тем, конкретных адресов, 
высказать свои предложе
ния, какой бй вы хотели 
видеть молодежную газе
ту в новом году.

Сегодня у «Красноярско
го комсомольца» 72 тысячи 
500 читателей. Очень часто 
нам пишут или задают по 
телефону вопрос: почему
вашу газету невозможно

купить в киоске? Действи
тельно, невозможно, в во
семь часов утра ее уже 
нет. Было бы нескромно 
мне самой говорить о ее 
популярности. Возможно, 
отчасти это так. Поэтому 
совет один — газету нуж
но своевременно выпи
сать. Этим вы облегчите ра
боту «Союзпечати» и пла
новым организациям. На
поминаю индекс — 52250, 
цена подписки на год 4 
рубля 8 копеек. Если в 
почтовых отделениях свя
зи возникнут трудности с 
подпиской, если у вас есть 
претензии на несвоевремен
ную доставку нашей газе
ты, просим сообщить в ре
дакцию.

Мы благодарим всех чи
тателей газеты за постоян
ную помощь в нашей ра
боте.

Л. БАТЫНСКАЯ, 
редактор газеты «Красно
ярский комсомолец».

Редактор JI. П. 
АНТОЛИНОВСКАЯ.
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